

Je n'ai pas la moindre difficulté à faire venir mon petit monde à l'église, bien que tous restent à une distance assez considérable. Les parents tout étonnés me disent : « Que faites-vous donc pour attirer nos enfants ? eux qui ne voulaient jamais assister au catéchisme, ne veulent maintenant pour aucune raison manquer à la leçon ? »

Le secret pour attirer les enfants n'est pas nouveau. Il consiste à varier sa leçon et à la rendre intéressante.

Relativement à l'instruction de notre peuple, suivons donc avec zèle la direction du pape sans nous laisser arrêter par aucun obstacle, aucune fatigue ; et nous aurons bientôt fini par comprendre que l'impossible deviendra peu à peu simplement difficile, et que le difficile deviendra même facile.

Il arrivera pour le catéchisme ce qui eut lieu pour le chant dans un des diocèses des États-Unis.

L'évêque, voulant faire exécuter un *motu proprio* de Pie X, avait défendu à ses curés de laisser chanter les femmes et les filles aux offices liturgiques. On commença par dire qu'on ne pourrait plus avoir de grand'messe. L'évêque n'en persista pas moins dans sa défense. Et après quelques mois, on avait formé dans toutes les paroisses des chœurs d'hommes et de jeunes gens, et on chantait des grand'messes partout.

La conclusion de tout ce qu'on vient de lire, c'est qu'il ne peut jamais sortir que le bien des fidèles et le progrès de l'Église de l'empressement des pasteurs à se conformer aux directions pontificales et épiscopales.

J. E. COURSOL, ptre.

AUX PRIÈRES

Dame veuve Norbert Ladouceur, née Anastasie Beauséjour, décédée à Sainte-Béatrix.